
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 14.03.2016, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Karl-Gert Hertel, Marie-José Püllen, Helmut Schlegel, Stephan Elster, 

Jörg Franz, Stephan Theiß, Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung) 

Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung Protokoll vom 15.02.2016 

TOP 2 Berichte: Sportausschusssitzung am 23.02.2016 

  KSB-Hauptausschusssitzung am 24.02.2016 

TOP 3 Zustand der Sportstätten und Neubau Halle Aegidienberg 

TOP 3a (neu) Hockeyplatz 

TOP 4 Geldpreis Realschule 

TOP 5 Hallenbelegung Sommer 

TOP 6 Termine 

TOP 7 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil  

TOP 8 Verschiedenes  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Karl-Gert um Aufnahme eines zusätzlichen 

Tagesordnungspunktes 3a "Hockeyplatz". 
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TOP 1  Genehmigung Protokoll vom 15.02.2016 

 

Das Protokoll vom 15.02.2016 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Berichte: 

Sportausschusssitzung am 23.02.2016 

Karl-Gert, der an der Sitzung in Aegidienberg teilgenommen hat, berichtet, 

dass u.a. die Pläne für die neue Sporthalle von Frau Torres, Fachbereich Ge-

bäudemanagement, und Herrn Pinto, Fachbereich Infrastruktur, vorgestellt 

wurden. Für den Fall, dass beantragte Fördermittel des Landes bewilligt wer-

den sollten, waren Themen der Sitzung auch die Überlegungen, einen Essens- 

pavillion für die OGS in Aegidienberg und gegebenenfalls doch noch eine 

Zweifachhalle zu errichten.  

Ebenfalls Thema war die Ablehnung der Aufnahme des Dringlichkeitsantrages 

des svb auf Empfehlung an den Rat, die Entscheidung über die Erhöhung der 

Nutzungsgebühren für das Lehrschwimmbecken in Aegidienberg zurückzu-

nehmen. Die Ablehnungsgründe, die der svb im Grundsatz nicht für nachvoll-

ziehbar hält, wurden erläutert. 

KSB-Hauptausschusssitzung am 24.02.2016 

Helmut hat für den svb an der Sitzung teilgenommen und berichtet kurz über 

die im beigefügten Protokoll ausführlich dargestellten Inhalte. 

TOP 3 Zustand der Sportstätten und Neubau Halle Aegidienberg 

Am 10. März hat im Rathaus eine Besprechung u.a. wegen des Zustandes der 

Sportstätten und des Hallenneubaus in Aegidienberg stattgefunden, an dem ne-

ben dem BM sowie Frau Torres und Herrn Pinto auch Karl-Gert teilgenommen 

hat. Außer den derzeit bekannten Mängeln der städtischen Sportanlagen, die 

sich im Allgemeinen nicht in einem dramatischen Zustand befinden, liegen 

derzeit keine Erkenntnisse über weitere, den Sportbetrieb möglicherweise ein-

schränkende Mängel vor. 

Für den Bau der Halle in Aegidienberg wurden drei Optionen erörtert: 

Option 1: Errichtung einer Einfachhalle gemäß bestehenden Beschlüssen unter 

Verwendung der Spende von Joseph Bellinghausen. Umsetzung der Maßnah-

me in der gesetzten Frist (Ende 2017) ist z.Zt. erreichbar. 

Option 2: Errichtung einer Zweifachhalle mit Mehrzweckraum aus Landesför-

derung (70%) und der Spende Bellinghausen als kommunaler Eigenanteil. 
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Auch hier wäre die Umsetzung der Maßnahme in der gesetzten Frist z.Zt. er-

reichbar. 

Option 3: Errichtung zumindest einer Zweifachhalle durch die Solzbacher-

Stiftung, danach Mietkauf durch die Stadt unter der Verwendung der Spende 

Bellinghausen als Eigenanteil. Da es bei dieser Option im Vorfeld noch viele 

rechtliche Fragen zu klären gilt, ist noch nicht abzuschätzen, ob die gesetzte 

Frist eingehalten werden kann. 

Zur Option 2: Die Stadt hat einen Antrag auf Zuweisung von Fördermitteln an 

die Landesregierung gestellt. Über die Bewilligung der Mittel entscheidet die 

Landesregierung am 17. oder 18. März. 

TOP 3a Hockeyplatz 

Wie bekannt, will die SPD-Fraktion in der Ratssitzung am Donnerstag, nicht 

zuletzt aufgrund des offenen Briefes des Hockey-Clubs, einen Antrag zur zu-

mindest vorläufigen Einstellung des Aufstellungsbeschlusses zum Gelände des 

Hockeyplatzes einbringen. Unter anderem wegen der unklaren Altlastenlage 

(auf dem Gelände wurden früher Abfälle jeglicher Art deponiert), der Höhe der 

zu erwartenden Erlöse und der Unsicherheit ihrer Verwendung für den Sport 

sowie bis zur Fertigstellung des Integrierten Stadtentwicklungskonzeptes soll-

ten auch aus der Sicht des svb zunächst alle offenen Fragen geklärt werden, 

bevor weitere Beschlüsse gefasst bzw. Entscheidungen getroffen werden. Der 

svb wird vor der Ratssitzung die Öffentlichkeit über die Presse mit folgendem 

Statement informieren: 

"Auf der Grundlage der aktuellen Informationen wird der svb, im Bewusstsein 

seiner Verantwortung für den gesamten Bad Honnefer Sport, dem Verkauf des 

Hockeyplatzes zu Bebauungszwecken jedenfalls nur dann zustimmen, wenn 

verbindlich und unveränderbar feststeht, dass der Veräußerungserlös in vollem 

Umfang für die Belange des Bad Honnefer Sports verwendet werden kann und 

verwendet werden wird." 

TOP 4 Geldpreis Realschule 

Wegen eines Büroversehens im Sekretariat der Realschule hatte der verant-

wortliche Sportlehrer keine Kenntnis von der Sportabzeichenverleihung und 

der Ehrung der Schulen erhalten. Daher war bei der Feierstunde keine Abord-

nung der Realschule vertreten. Helmut, dem dies angetragen wurde, stellt den 

Antrag, der Realschule aufgrund der vorliegenden entschuldigenden Gründe, 
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den ausgelobten Geldpreis dennoch zukommen zu lassen. Dem Antrag wird 

einstimmig entsprochen. 

TOP 5 Hallenbelegung Sommer 

Robert teilt mit, dass Norbert in der vergangenen Woche die Belegungspläne 

für den Sommer erstellt und an die antragstellenden Vereine gesandt hat. Alle 

beantragten Zeiten konnten bei der Belegung berücksichtigt werden. 

TOP 6 Termine 

18.03.2015, 19:30 Uhr Mitgliederversammlung HCH, Commundo-Ta- 

gungshotel 

22.03.2016, 18:00 Uhr Mitgliederversammlung LVB, Commundo-Ta- 

gungshotel 

06.04.2016, 18:00 Uhr Mitgliederversammlung KSB, Kreishaus Sieg-

burg 

11.04.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

13.04.2016, 19:00 Uhr Kreissportlerehrung, Kreishaus Siegburg 

05.05.2016 TVE, Joseph-Bellinghausen-Werfertag, Menzen- 

berger Stadion 

09.05.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

18. - 25.06.2016 Festival "Bad Honnef tanzt" des Stadtjugend- 

rings, Menzenberger Halle 

24. - 26.06.2016 SFA, Sporttage 

02.07.2016 Rheinschwimmen der DLRG 

04.09.2016 Löwenburglauf 

17.09.2016 Sommerbiathlon 

24.09.2016, 11 - 16 Uhr SFA, Familiensportabzeichen 

11.12.2016 SFA, Marathon 

TOP 7 Verschiedenes  

Die Vorsitzende der SSGS teilt per Mail mit, dass die Stadtmeisterschaften im 

Schwimmen, die gemeinsam mit der DLRG Bad Honnef-Unkel für den 

11.06.2016 geplant waren, aus personellen Gründen nicht stattfinden können. 

Marie-José teilt mit, dass der TVE im Sinne der Integrationsmaßnahmen 

Flüchtlingen die Möglichkeit bietet, in den sporttreibenden Gruppen zu trainie-

ren. Ausgenommen davon ist jedoch ausdrücklich die Nutzung des Fitness-

zentrums "Vital". 
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Die endgültigen Kreisergebnisse zur Sportabzeichen-Aktion des Jahres 2015 

liegen vor: 

Stadt- und Gemeindesportverbände: 

Platz 1: Königswinter  1.589 Verleihungen Anteil 39,47 ‰ bei 40.256 Ein 

  wohnern  

Platz 2: Bad Honnef 877 Verleih. Anteil 34,71 ‰ bei 25.266 Einwohnern  

Platz 3: Ruppichteroth 221 Verleih. Anteil 21,32 ‰ bei 10.364 Einwohnern. 

 

Grundschulen: 

Platz 1: GGS Oberdollendorf 120 Verl. Anteil 75,47 % bei 159 Schülern  

Platz 2: GGS Ruppichteroth 142 Verl. Anteil 71,36 % bei 199 Sch.  

Platz 3: Theodor-Weinz-Schule 185 Verl. Anteil 70,08 % bei 264 Sch.  

Platz 4: GGS Am Reichenberg 132 Verl. Anteil 66,33 % bei 199 Sch.  

Platz 5: St. Martinusschule 133 Verl. Anteil 65,20 % bei 204 Sch.  

Platz 34: Löwenburgschule 18 Verl. Anteil 6,82 % bei 264 Sch. 

 

Realschulen: 

Platz 1: St. Josef-Realschule 213 Verl. Anteil 53,38 % bei 399 Sch. 

Platz 2: Realschule KW-Oberpleis 49 Verl. Anteil 13,96 % bei 351 Sch.  

Platz 3: Th.-Heuss-RS. Meckenheim 40 Verl. Anteil 8,66 % bei 462 Sch. 

  




